



---

Riesgos Relevantes de las Finanzas Públicas - LDF  
2025

## Riesgos Relevantes de las Finanzas Públicas

Para dar cumplimiento a las obligaciones que las leyes y lineamientos establecen en materia presupuestaria y financiera, principalmente lo relacionado con el artículo 5 de la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios y al artículo TERCERO transitorio de los “Criterios para la presentación homogénea de la información financiera y de los formatos a que hace referencia dicha ley, se describen a continuación los riesgos relevantes asociados a las finanzas públicas del Estado de Chiapas.

Riesgos Económicos	Propuesta de acción para enfrentarla
<p>En los Criterios Generales de Política Económica publicado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se señala que el desempeño de la economía atraviesa por diversos factores que pueden influir en el crecimiento o decremento económico del país y consecuentemente su impacto en las áreas económicas estratégicas ligadas a su desarrollo, este sentido, se dan a conocer principalmente los riesgos siguientes:</p> <p><b>Riesgos a la baja</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Una inflación global más persistente, especialmente en alimentos y energía, podría dificultar la reducción de precios internos, limitando el consumo y aumentando los costos de producción.</li> <li>• Si las principales economías, como EE.UU., deciden mantener o aumentar sus tasas de interés debido a presiones inflacionarias, los costos de financiamiento para México se elevarían, afectando tanto el Sector Público como privado y limitando la inversión.</li> <li>• Una ralentización en EE.UU. reduciría la demanda de exportaciones mexicanas, especialmente en sectores clave como la manufactura, afectando el crecimiento económico y el empleo en México.</li> <li>• Una caída o un aumento abrupto en los precios del petróleo, debido a tensiones geopolíticas o cambios en la oferta global, impactaría los ingresos fiscales de México y podría aumentar la volatilidad de precios en el país.</li> <li>• Fenómenos como sequías, inundaciones o huracanes severos afectarían la producción agrícola, provocando escasez</li> </ul>	<p>No obstante, la situación de riesgos económicos que acontece en la economía nacional existen también factores positivos que pueden ayudar a mitigar los riesgos y a coadyuvar a un escenario favorable para la economía nacional, como son:</p> <p><b>Riesgos a la Alza</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• La disminución de tensiones internacionales podría aliviar las presiones inflacionarias y reducir la volatilidad de los precios de materias, lo que favorecería un ajuste gradual y ordenado de las tasas de interés globales. Esto impulsaría un entorno de menor costo financiero y fortalecería la inversión y el consumo.</li> <li>• Nuevos estímulos que impulsen la economía china, especialmente a través de una mayor demanda interna, mejorarían las perspectivas de comercio global, aumentando la demanda de exportaciones mexicanas y favoreciendo las cadenas de suministro de sectores claves de la manufactura y la tecnología.</li> <li>• La adopción de nuevas tecnologías, incluyendo la inteligencia artificial, podría elevar la productividad, impulsando la oferta de insumos y reduciendo los tiempos de entrega. Además, México se beneficiaría de la inversión en infraestructura digital y tecnológica, mejorando la eficiencia de sus sectores productivos.</li> </ul>

<p>de alimentos y presiones inflacionarias, además de dañar la infraestructura y generar costos adicionales para su reconstrucción.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Tensiones políticas o falta de resolución de diferencias, tanto internas como externas, podrían generar incertidumbre en los mercados, afectando las decisiones de inversión y generar volatilidad del tipo de cambio.</li> <li>• Un empeoramiento de las tensiones globales, especialmente entre las principales potencias, aumentaría la volatilidad financiera y el costo de importaciones clave, además de incrementar la incertidumbre sobre las cadenas de suministro.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• La rápida consolidación del corredor transistmico potenciaría el comercio internacional, mejorando la conectividad logística y facilitando el acceso a los mercados asiáticos y norteamericanos. Esto dinamizaría a la región sur de México, aumentando su aportación al crecimiento nacional y atrayendo inversión.</li> <li>• Un desarrollo acelerado de la industria minera, en particular la extracción y procesamiento de litio, posicionaría a México como proveedor estratégico de insumos tecnológicos. Este avance favorecería la cadena manufacturera de alta tecnología y aumentaría la relevancia de México en el mercado de energías renovables.</li> <li>• Un año con menor incidencia de fenómenos climatológicos adversos beneficiaría sectores clave como el turismo, la agricultura y la industria. Esto permitiría una mayor estabilidad en los precios, así como la producción y la oferta de servicios, favoreciendo el crecimiento económico en diversas regiones del país.</li> </ul>
<p>Pago de laudos, pensionados y jubilados</p>	<p>La presente administración está enfocada a impulsar un modelo integral que priorice la atención y protección de los grupos sociales del Estado, particularmente de los más vulnerables.</p> <p>En este sentido, en el Presupuesto de Egresos del ejercicio 2025 se ha previsto el pago de laudos por resoluciones emitidas por la autoridad competente, así como del pago de los pensionados, jubilados que laboraron al servicio del gobierno estatal.</p>
<p>Desastres Naturales</p>	<p>Chiapas es un Estado en situación de riesgos, principalmente lo relacionado con desastres naturales, con eventos ajenos a la voluntad del hombre, tales como sismos, lluvias severas, incendios, desbordamiento</p>

	<p>de ríos, deslaves, entre otros, Ante ello, y con base a lo establecido en el artículo 9 de la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios y Quinto Transitorio de dicha ley, el Gobierno del Estado ha previsto los recursos suficientes en el Presupuesto de Egresos 2025, para realizar acciones preventivas o atender daños ocasionados por desastres naturales</p>
Salud	<p>Garantizar los derechos universales a la salud de las personas para garantizarles una mayor calidad de vida es uno de los compromisos de la presente administración, que se refrenda con la implementación de acciones y medidas preventivas de enfermedades y atención directa al paciente y su hospitalización, para lo cual se ha previsto la implementación de estrategias que permitan revertir las enfermedades, la atención medica hospitalaria y el mejoramiento y equipamiento de las clínicas y hospitales.</p>
Deuda Pública	<p>La deuda pública se mantiene controlada, el Estado no pretende contraer ningún endeudamiento mediante la contratación de créditos bancarios o comerciales, por lo que, en el presupuesto de egresos de 2025 están previsto el pago del capital y los intereses correspondientes de adeudos contraídos en administraciones anteriores.</p>